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特别报道·市两会

晚报小记者对话市人大代表齐玲燕

提高养老保障水平 倡导孝老爱亲风尚
□ 记者 吕恺

本报讯 当前，养老问题已经成为全社会普
遍关注的焦点，其中也存在着一些问题。 晚报小
记者也想与市人大代表交流关于养老敬老的话
题，为此，他们采访了市人大代表、莲都区紫金
街道大洋河社区主任齐玲燕。

“齐主任，您为什么会关注养老这一话题呢？”
见到齐主任，小记者张凌睿立即进入角色，对自己
想了解的方面进行了提问。“主要是因为现在的老
年人口在增加，在养老上还存在一些问题，例如养
老院数量少，基础设施差，缺少专业的护理人员，
老年人的健康状况不乐观， 医养结合的服务需求

大，社会资本投入较少，养老机构缺乏统一的标准
等问题，这些都是我在社区工作中遇到的。 ”齐主
任说，作为一名来自基层的人大代表，她想通过自
己的亲身经历传递百姓的心声。

“对于这样的问题，您觉得该如何有效地解
决呢？ ”小记者郑想随即提问。 齐主任耐心地回
答：“针对出现的问题， 我的建议有以下几个方
面，一是加强城市闲置资源转化利用，新建及改
建一批养老服务机构。 二是加强养老基础设施
建设， 加快推进老旧小区和老年家庭适老化的
改造。 三是加强人才培养，吸引更年轻、更专业
化的人才加入到养老工作中。 四是将医养结合
作为推进健康丽水战略的重要举措。 五是对经

济困难的高龄、失能老人制定补助政策。 六是制定
养老机构等级划分与评定标准。 ”

在齐主任回答时， 小记者们一边仔细听讲，一
边用笔记录下关键的信息，为今后的学习和生活积
累经验。 在采访中，齐主任也叮嘱小记者要学会孝
老爱亲，多关心自己的长辈，用自己的实际行动让
老年人老有所养、老有所依、老有所乐、老有所安，
让所有老人都有一个幸福美满的晚年。

采访结束后，小记者们也对齐主任认真的工作
态度表示赞赏。“在和齐主任的交流中，我不仅了解
到相关的养老情况， 还非常敬佩她严谨的做事风
格，她的建议都是在自己的工作中感受到的，我要
向她好好学习。 ”小记者赵一诺说。

建睿智之言 献务实之策
市政协四届三次会议收到以提案形式提出意见建议 445 件

□ 记者 蓝倞

本报讯 昨日下午，市政协四届三次会议召
开提案委员会全体会议， 就委员们提交的意见
建议进行了初步审查，并讨论了《关于市政协四
届三次会议提案初审情况的报告（草案）》。

市政协四届三次会议期间， 广大政协委员
和政协各参加单位， 以奋进新时代的政治站位
和高涨的政治热情，围绕贯彻落实全市“两山”

发展大会精神， 全面迈上高质量绿色发展新征
程，认真履行职责，积极运用提案建睿智之言、
献务实之策。 截至 3 月 21 日 17 时，共收到以提
案形式提出的意见建议 445 件。 其中，集体提出
74 件，委员个人提出 371 件。涉及经济建设方面
89 件， 政治建设方面 35 件， 文化建设方面 53
件，社会建设方面 197 件，生态文明建设方面 71
件。 委员们高度关注民生问题，仅涉及教育、养
老、医疗、社会保障的意见建议就达 66 件。

本次委员意见建议议题广泛、内容丰富、调研
深入、建议具体，具有较强的针对性、建设性，充分
展现了政协委员履行职责的责任心和使命感。

本次会议闭幕后，将根据《丽水市政协提案工
作条例》规定，由提案委员会再作进一步审查，确定
立案、并案和遴选重点提案，并向主席会议（经常务
委员会授权）作出报告。 对于立案的提案，市政协办
公室将会同市委办公室、市政府办公室进行集中交
办。

晚报小记者跑两会，教育话题引热议

点赞丽水教育 期盼美好明天
□ 记者 吴启珍

本报讯 在市两会期间， 教育问题是老百
姓最关心的民生问题之一。 今年的政府工作报
告也以较大篇幅， 描绘我市教育工作新蓝图。
昨日，处州晚报官微头条推出“小记者跑两会”
栏目特别策划，晚报小记者深入丽水市实验学
校、丽水外国语实验学校小学部、莲都区囿山
小学等市区 10 所学校， 与这些学校的校长畅
谈家校活动、个性化教育、教育焦虑等话题。 报
道一推出，立刻在微信朋友圈刷屏，官微评论
区更是火爆，100 多位微友先后留言发表看法。
他们对政府工作报告提出的 2019 年教育规划
倍感欣喜和期待，也为晚报新颖的小记者报道
模式点赞。

接下来，晚报官微仍将全面聚焦两会，及时
为市民传递两会资讯。 晚报特别推出的“处州晚

报官微看两会”互动栏目，也将继续为微友送出
奖品。 读者朋友只要每天阅读官微并留言，“点
赞”数排名前 10 位者，都可获得由东方郡项目
提供的价值 168 元的大礼包（鱼跃大礼包、进口
洗护用品大礼包、米油大礼包任选其一）。

微友 “五月的梦 ”：今年的政府工作报告提
到教育的内容很多， 说明政府对教育工作很重
视。 “加强 3 岁以下婴幼儿托育工作，为中小学
教室安装空调， 城乡义务教育阶段家庭经济困
难学生营养餐每人每天再增加一杯牛奶、 一个
鸡蛋，全面实施小学放学后托管服务 ，加强儿童
青少年近视防控。 ”这一项项举措，让教育更有
温度，也能让孩子们的童年更加美好。

微友“苏醒的记忆”：我是一名小学教师，今
年的政府工作报告提到， 要为中小学教室安装
空调，这是一件大好事。 每年的六七月份，教室
非常闷热，孩子坐在教室上课像蒸桑拿，无法正

常上课。 装了空调，孩子们学习环境更好，学习效率
也会更高。

微友“杨柳依依”：学生采访校长这样的形式很
好 ，这样学生就知道老师的要求 ，老师也知道孩子
们真正需要什么。 这样更有利于教育，不然就会出
现他要的仅是一根香蕉我们却给他一箱苹果的现
状。 教育需要多渠道的沟通。

微友 “暖暖 ”：母校一直是藏在心里的校徽 ，是
回首往事的一抹微笑 ，随时
想送上的一声祝福，感恩母
校！ 感谢处州晚报这次的活
动，特别有意义！

微友 “charles”： 小记
者 、大记者们棒棒哒 ，这样
的活动组织得非常好 ，是大
家了解学校的窗口，是小记
者们锻炼的舞台。
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